

あたって
ご挨拶



東通村長 越 善 靖 夫

新年、明けましておめでとうございます。

平成二十五年の新春にあたり、
謹んでご挨拶申し上げます。

上
げ
ま
す。

さて、昨年は、経済不況が続く中で、国政では、年末に、衆議院議員総選挙が行われ、政権が変わったという大きな変化がありました。また、大震災の復興は、一日でも早くと誰もが切望するところであります。しかし、被災者は今もなお大変な日々を過ごしておられます。災害に見舞われた方々に対し改めて心よりお見舞い申し上げます。

ところで、我が村は、原子力発電所との共生により各種の振興対策を着実に進め、将来に希望を抱く村民の強い期待に応えて参ります。故以来、エネルギー政策の民主党は、工エネルギー政策を白紙から見直すこととして検討を進め、九月の「工エネルギー・環境会議」において、「革新的工エネルギー・環境戦略」を決定しました。最終的に原子力ゼロを可能にするとしておりますが、何年までに、どのようなプロセスを経てゼロにするのか、山積する課題に対して具体的にどう対処していくのか、非常に曖昧でありました。現在、日本国内の原子力発電所は二基を除き、全て停止しております。このため、当村はもちろんのこと各立地地域では、原子力関連の雇用が大幅に減少し、地域経済は大打撃を受け、我が村の経済に大きな影を落としております。

政権の元で、村にとつて大きな意味を持つ「原子力政策」が前進することを大いに望むところあります。

ところで、町村は過疎化や少子高齢化が深刻化しておりますが、依然として回復の兆しが見えない経済不況の中で、失業率の上昇、地域産業の衰退や税収の減少など、例年にも増して非常に厳しい状況が続いております。こうした中、我が村の第一次産業は、農業は二月の記録的な豪雪のため消雪が遅れ、水稻は平年より一週間程遅れの田植えに留まり、大変心配されました。だが、直接的な台風などの被害もなく、その後は天候に恵まれ、作況指数は一〇六となりました。

そば、大豆の野菜なども平年に比べ収穫量も多く、良好な結果になりました。畜産業は、福島での原子力発電所事故による影響や、鳥インフルエンザ、口蹄疫などの伝染病の影響が心配される中で、枝肉市場での価格の低迷がありましたが、「東通牛」は安全性が高く、限定的ブランドとしての評価は高く、子牛の生産については、県平均価格を上回る市場価格の取り扱いをされたところでもあり、全国和牛能力共進会での上位入賞に繋がったものと思っております。漁業においては、主力のサケ、イカ漁は海峡では順調な時期もありましたが、海水温が異常に高かつたため、ホタテ、昆布も不漁となり、漁業者におかれましては、大変厳

村としては、第一次産業の振興・発展のため、漁港・漁場・道路等の整備の充実を図るとともに、教育、福祉、医療を重点的に推進して参りました。教育改革については、保幼稚園の開園を果たし、幼小・中の一貫教育の基盤が整ったところです。また、福祉については、民間により東通村特別養護老人ホームがこの夏のオープンを目指して工事が進められております。また、念願でありました泊・白糠バイパスのトンネルが年末に供用開始したこととも含め、避難道路の確保にも意を用い、大震災の教訓を踏まえ、津波に対するハザードマップの毎戸配布や海拔標識設置を実施し、防災体制の整備促進を図っております。